

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai gerakan sosial Octopus dalam mengelola sampah daur ulang menuju era *society* 5.0, penulis telah menyimpulkan bahwa :

1. Gerakan sosial baru berperan penting bagi masyarakat dalam mengelola sampah daur ulang menuju era *society* 5.0 agar masyarakat sadar akan pentingnya mengelola sampah mereka menjadi barang yang bernilai supaya masyarakat bisa bergerak serta bersinergi bersama dalam mengurangi permasalahan lingkungan melalui daur ulang sampah di tengah gempuran era *society* 5.0. Octopus dengan giat melakukan gerakan sosial baru melalui aplikasi, *event* secara langsung dan digital marketing. Kini terdapat lebih dari 1.700 bank sampah dan 14.600 pemulung yang telah dilatih menjadi Pelestari dan 200 ribu lebih masyarakat yang menggunakan aplikasi Octopus. Hal tersebut menunjukkan bahwa gerakan sosial baru yang dilakukan oleh Octopus terbilang sangat efektif karena terdapat komunikasi lingkungan yang berperan penting untuk bersama-sama membantu Pemerintah dan masyarakat dalam mengurangi permasalahan lingkungan.
2. Octopus menerapkan (Komunikasi Informasi dan Edukasi), sebagai teknik sosialisasi kelancaran kerjasama kepada semua pihak seperti Pemerintah, Masyarakat, Pelestari dan Bank Sampah. Octopus bekerja sama dengan Pemerintah Kota melalui Dinas Lingkungan Hidup dan Bank Sampah Induk Patriot untuk menyampaikan informasi beserta

edukasi kepada Bank Sampah *Unit* dalam bekerjasama untuk menjadi mitra Octopus sebagai Octopoint. Pemerintah setempat juga bersama mengajak masyarakat untuk menggunakan Octopus sebagai tindakan dalam mengelola sampah daur ulang menggunakan sistem digital, supaya masyarakat Indonesia dapat terbiasa untuk mendaur ulang sampahnya menuju *era society* 5.0. Hingga kini, Octopus telah mengumpulkan sebanyak 9,1 juta keping plastik, mencegah akumulasi sampah plastik di dalam perairan. Ekosistem tersebut juga dapat memantau dan mengurangi jejak karbon barang-barang konsumsi, dan 80% yang telah dicapai oleh Octopus.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil dan pembahasan penelitian yang telah dijelaskan di atas, penulis menyadari bahwa dalam penelitian ini masih terdapat adanya kekurangan dan kelemahan, namun hal tersebut dapat dijadikan sebagai bahan pembelajaran penulis, maka terdapat beberapa saran yang dapat diberikan, yaitu:

1. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat menganalisis lebih dalam terkait dengan gerakan sosial yang beragam jenisnya dan berkembang di kalangan masyarakat dengan melakukan observasi mendalam guna mendapatkan hasil penelitian yang lebih detail dan akurat.
2. Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi pembaca atau peneliti serta dapat menjadi referensi selanjutnya baik dengan subjek penelitian yang berbeda maupun serupa dengan kajian yang dilakukan lebih dalam sehingga dapat ditemukan temuan-temuan terbaru tentang gerakan sosial baru.
3. Bagi para masyarakat, aktivis lingkungan yang mendedikasikan sebagian waktunya untuk lingkungan, diharapkan agar tetap konsisten, semangat dan selalu aktif dalam menjaga lingkungan di sekitarnya, serta dapat merangkul kembali masyarakat/mahasiswa dan juga pemerintah untuk andil berpartisipasi dalam menjaga lingkungan di sekitar mereka .